

LA EUCARISTÍA EN EL ACTUAL DIÁLOGO CATÓLICO-LUTERANO

La comprensión de la Eucaristía constituyó un grave motivo de desencuentro entre la Iglesia católica y las Comunidades eclesiales procedentes de la Reforma en el inicio mismo de la separación. Sin embargo, desde el siglo XVI hasta nuestros días se ha profundizado en la fe y en la teología del misterio eucarístico, y en su celebración, particularmente entre los católicos y los luteranos, de manera que es posible hablar de convergencias importantes que constituyen una gozosa esperanza para un entendimiento futuro. Ofrecemos aquí algunas anotaciones sobre este diálogo ecuménico sobre la Eucaristía entre católicos y luteranos. Se trata de una aproximación necesariamente sintética. El lector podrá prolongar el análisis de los documentos a partir de las referencias dadas en nota a pie de página¹.

¹ Usaremos las siguientes abreviaturas: *Apol* = Philip Melanchton, *Apologia Confessionis Augustanae* (1530). *Bensheim* = Materialdienst des Konfessionskundlichen Instituts Bensheim. *BSLK* = *Die Bekenntnisschriften der evangelisch-lutherischen Kirche*, Vandenhoeck & Ruprecht, Göttingen 1976. *CA* = P. Melanchton, *Confessio Augustana* (1530). *Cath* = *Catholica*. Vierteljahrsschrift für Ökumenische theologie, Paderborn 1932/. *DialEcu* = Diálogo Ecuménico. Universidad Pontificia, Salamanca 1966/. *Garijo-Guembe* = M. M. Garijo-Guembe, «Die Eucharistie nach römisch-katholisch Verständnis», en: M.M. Garijo-Guembe-J. Rohls-G. Wenz, *Mahl des Herrn. Ökumenische Studien*, Otto Lembeck-Bonifatius, Frankfurt